

# LES ECHOS DE SAINT-MAURICE

Edition numérique

Léon DUPONT LACHENAL

Notes d'histoire civique

Dans *Echos de Saint-Maurice*, 1934, tome 33, p. 74

© Abbaye de Saint-Maurice 2011

## NOTES D'HISTOIRE CIVIQUE

Le dernier cahier des *Echos* donnait des notes d'histoire civique sur les Présidents de la Confédération et le Conseil fédéral. La statistique enregistrait alors un total de 53 Conseillers fédéraux. Il en faut compter aujourd'hui 55. Bâle-Ville, Bâle-Campagne, Fribourg et Glaris n'ont, sur le nombre, qu'un seul représentant. Jusqu'aux 22 et 28 mars 1934, 14 Cantons et 2 Demi-Cantons (les Deux-Bâles) avaient été représentés dans le Haut Conseil Fédéral, les 7 Cantons suivants n'avaient jamais eu cet honneur : Uri, Schwyz, Unterwald, Zoug, Appenzell, Schaffhouse et Valais. Depuis le 22 mars, Appenzell (Rhodes-Extérieures), en la personne de M. Baumann, et, depuis le 28 suivant, Zoug, en la personne de M. Etter, ont obtenu l'honneur ministériel. Il ne reste donc que 5 Cantons dans l'antichambre.

Aux statistiques précédentes, nous ajoutons les suivantes :

Age des Conseillers fédéraux actuels à leur élection :

MM.

- 40° Joseph Motta, né 29-XII-1871, élu 14-XII-1911.
- 43° Edmond Schulthess, né 2-III-1868, élu 17-VII-1912.
- 51° Marcel Pilet-Golaz, né 31-XII-1889, élu 13-XII-1928.
- 52° Rodolphe Minger, né 13-XI-1881, élu 12-XII-1929.
- 53° Albert Meyer, né 13-III-1870, élu 12-XII-1929.
- 54° Jean Baumann, né 27-XI-1874, élu 22-III-1934 (remplace M. Häberlin).
- 55° Philippe Etter, né 21-XII-1891, élu 28-III-1934 (remplace M. Musy).

Orientation politique des 55 Conseillers fédéraux :

1 agrarien (M. Minger), 1 libéral-conservateur-protestant (M. Ador), 5 conservateurs-catholiques (MM. Zemp, Schöbinger, Motta, Musy, Etter), 48 radicaux.

Langue :

34 Conseillers fédéraux de langue allemande, 18 de langue française, 3 de langue italienne.

L. D. L.